

♪ El materialismo ♪

[17 de octubre]

Objetivo: Desarrollar un deseo más fuerte de que Cristo more en la mente de los jóvenes, pese a los desafíos de la propaganda materialista que consumen y destruyen el amor por lo eterno.

I. Bienvenida y encuentro

a. Saludo inicial. Se da la bienvenida, invitando a dos o tres jóvenes que pasen al frente y traigan en sus manos un objeto (cualquiera), y que cuenten la importancia de esto para su vida. Deben ser objetos de la vida cotidiana, como lápiz, cuaderno, celular, computadora, corbata, cartera, etc.

Al final, se explica que lo más valioso para todos debiera ser llevar siempre a Jesús en el corazón, ya que él es lo más trascendente e importante para esta vida y para la venidera.

Como sugerencia, mientras se da esta explicación, se pone una imagen de Jesús en la pantalla (TV, proyector o lona) y se regala un separador a todos de la imagen de Jesús con el título del programa de esa tarde.

b. Dinámica para romper el hielo. Para esta dinámica se invita a los jóvenes a jugar "Me parezco a...", esta dinámica se hará de la siguiente manera:

1. Se invita desde la plataforma a los jóvenes que se pongan de pie y mencionen su nombre y completen la frase "me parezco a..." y aquí deben mencionar algún personaje bíblico que, según ellos crean, tienen algún parecido o se identifican por lo que la Biblia menciona de ellos, y mencionar la razón por la que se parece.
2. Ejemplo, mi nombre es Juan y me parezco a Pedro, por no pensar antes de hablar.
3. Al final todos dicen "Mi vida es de Cristo y quiero parecerme cada día más a él.

II. Adoración y mensaje

a. Adoración. Dame fe; Contracorriente; La vida es tan bonita.

b. Mensaje Inspirador.

Cita bíblica: Lucas 12:15.

Introducción: Vivimos en una era donde vales según vistes, lo que posteas, lo que tienes. Ser "alguien" para el mundo de hoy es tener el último celular, la ropa de marca, las zapatillas de moda o el viaje más impresionante. La cultura moderna nos ha hecho creer que la felicidad se encuentra en una tienda, en una caja nueva o en una notificación de

"envío confirmado".

Pero, ¿qué pasa cuando lo tienes todo, pero sientes que no tienes nada?

Vamos a una historia en la Biblia que nos muestra esta lucha entre lo que el mundo ofrece y lo que Dios espera de nosotros.

Desarrollo:

A. El materialismo es una cadena disfrazada de éxito

Recuerda, la Biblia dice, "Porque raíz de todos los males es el amor al dinero, el cual codiciando algunos, se extraviaron de la fe..." (1 Timoteo 6:10).

El joven rico tenía todo lo que cualquier joven de hoy desearía: estatus, recursos, futuro asegurado. Pero cuando Jesús le pide dejarlo todo y seguirle, su riqueza se vuelve una barrera. El problema no era el dinero, sino el amor al dinero. Lo mismo ocurre con nosotros: cuando lo material ocupa el trono de nuestro corazón, Jesús queda fuera.

Un ejemplo moderno es ver a muchos jóvenes más preocupados por el nuevo iPhone que por su relación con Dios. No es pecado tenerlo, el problema es depender de ello para sentirte valioso.

B. El consumismo roba nuestra identidad

El apostol Pablo nos invita: "No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento..." (Romanos 12:2).

La sociedad nos quiere moldear: "Compra esto y serás feliz", "Viste así y serás aceptado". Pero la Palabra de Dios nos llama a renovar la mente, no a copiar los patrones del mundo. Cuando nuestra identidad está basada en lo que usamos, en cómo nos vemos o en cuánto dinero tenemos, entonces hemos perdido de vista lo que somos: hijos de Dios.

La Palabra nos dice:

1. "Porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale algo ni la incircuncisión, sino una nueva creación" (Gálatas 6:15).
2. "Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre" (1 Juan 2:17).

C. La vida verdadera no se mide por posesiones

Jesús lo dijo en Lucas 12:15 "La vida del hombre no consiste en la abundancia de los bienes que posee".



Jesús nos lo dice claro: no vales por lo que tienes. Él contó una parábola justo después de esa frase: un hombre rico acumuló y almacenó más y más, hasta que dijo: "Alma, muchos bienes tienes... come, bebe, regocíjate" (Lucas 12:19).

Pero Dios le dijo: "¡Necio! Esta noche vienen a pedirte tu alma".

4 ¿De qué sirve tenerlo todo si pierdes tu alma? ¿de qué sirve llenar tu clóset si tu corazón está vacío? ¿de qué sirve tener un buen trabajo si no le sirves a Cristo y su iglesia? ¿de qué te sirve ser tan influyente en las redes sociales, sino te dejas influenciar por Cristo Jesús?

Jesús ofrece vida verdadera. Y esa vida no se compra ni se encuentra en Amazon. Se encuentra a los pies de Cristo. En cada oración, súplica o ruego. En cada parrafo de la Biblia. En cada Sociedad de Jóvenes.

D. Jesús no está en contra de que tengas cosas, sino de que las cosas te tengan a ti.

Recuerde lo que la Biblia dice: "Ninguno puede servir a dos señores... No podéis servir a Dios y a las riquezas" (Mateo 6:24).

Dios no está en contra de que tengamos cosas buenas. Muchos personajes bíblicos fueron bendecidos materialmente (como Abraham o José). Pero Jesús sí te cuestiona cuando lo material compite con lo espiritual.

Ejemplo:

1. El joven rico fue llamado a seguir a Jesús... Pero rechazó el llamado eterno por sus tesoros temporales.
2. En contraste, Zaqueo, otro hombre rico, se desprendió voluntariamente de sus bienes cuando conoció a Jesús (Lucas 19:8). ¡Y Jesús dijo que había llegado la salvación a su casa!

El problema no es tener mucho o poco. Es quién es tu Dios verdadero: Jesús o las cosas.

Conclusión: El joven rico perdió la oportunidad de tener lo más grande: la vida eterna y una relación personal con Jesús. Todo por aferrarse a lo temporal.

¿Y tú? ¿Qué estás poniendo por encima de Jesús? ¿Cuánto tiempo gastas comprando, deseando, comparándote... y cuánto tiempo inviertes en tu relación con Dios?

No se trata de que nunca compres ropa o tecnología, sino de entender que nada de eso te define. Lo que tú eres vale más que lo que tú tienes.

Llamado: ¿Quisieras el dia de hoy pedir al Espíritu Santo que te libere del amor a las cosas materiales y te de más amor por Cristo y su Palabra? Si es así, ponte de pie y oremos.

III. Taller de ideas

- a. Dinámica de grupos.** Organizar a la iglesia en cinco grupos. A cada uno se le dará una pregunta para que la discuta, y al final se dará un resumen de los puntos de vista. Las preguntas son las siguientes:
 - ¿Qué enseña la Biblia acerca del peligro de amar las riquezas? Apoya tu respuesta con textos como 1 Timoteo 6:10 o Lucas 12:15.
 - ¿De qué manera el consumismo actual puede afectar tu relación con Dios? Piensa en tus decisiones de cada día y tu tiempo con Dios.
 - Compara la reacción del joven rico y la de Zaqueo ante Jesús. ¿Qué revelan sus decisiones, sobre el lugar que ocupaban las riquezas en sus vidas? Mateo 19:16-22 vs. Lucas 19:1-10.
 - ¿Crees que los cristianos hoy están cayendo en una cultura de consumismo disfrazado de bendición? ¿Por qué sí o por qué no? Evalúa a la luz de Mateo 6:24 y 1 Juan 2:15-17.
 - ¿Qué cambios prácticos puedes implementar esta semana para vivir una vida más enfocada en lo eterno y no en lo material? Crea un plan espiritual personal basado en Mateo 6:33.
- b. Compartir resultados.** Despues de la dinámica de grupos, dedica un tiempo para que algunos grupos o individuos compartan sus reflexiones y resultados con el resto del grupo.
- c. Desafío.** Terminar este espacio con un bando de oración, y por grupos pongan en las manos de Dios sus Desafíos y necesidades.

IV. Conexión Bíblica

- a. Dinámica para Conexión Bíblica.** Para este espacio se deberá preparar una serie de preguntas para evaluar el estudio de los jóvenes del libro que corresponde. Se debe promover que todos participen sin descartar a los menores y adultos; dar reconocimiento a los que participan y que dan su respuesta de manera acertada. Procurar trabajar de manera creativa y atractiva, utilizando sopa de letras, cuestionarios digitales, memeoramas o rompecabezas, etc.



V. Oportunidades y despedida

- a. Anuncios.** Promover con entusiasmo las actividades misioneras y juveniles según corresponda el calendario local y distrital.
- b. Introducción de la lección de Escuela Sabática.** En este espacio se espera que el resumen que aquí se haga, promueva el estudio de la "Guía de la Escuela Sabática" no solo en los adultos, también en los jóvenes.
Procura dar énfasis en aprender el versículo de memoria para esa semana y aparta un espacio para que toda la iglesia lo repita.
- c. Despedida de sábado.** Con una lectura antifonal, invita a todos ponerse en pie para la lectura al Salmo 49. Este salmo tiene énfasis en pedir a Dios en vez de confiar en los bienes materiales.
- d. Canto para desearse una feliz semana.** Posterior a la lectura, invita a cantar el himno # 547 y termina con una oración de rodillas.
- e. Invitación a juegos sociales.**

Elaborado por:

Pr. Juan Marcos Jiménez Escobar

Director de Ministerios Juveniles

Asociación Norte de Chiapas